

La Guerra del Desierto (1ª parte)

Un capítulo aparte merece el conflicto desatado por los italianos en el norte de África, donde se disputaban frente a los británicos el dominio de un territorio rico en minerales y materias primas con acceso al Mar Mediterráneo y que era ambicionado por el Duce para la construcción del Imperio Romano, pero donde existía una fuerte presencia británica a través de sus colonias, entre otras la de Egipto con sede principal en Alejandría.

La cercanía de los territorios en conflicto con los canales por donde podría acceder la ayuda desde EEUU como el canal de Suez o Gibraltar, bajo dominio británicos preocupaba a Hitler, por otro lado la existencia de bases militares enemigas que pudieran generar reservas que alimenten las tropas y por ende la resistencia de los aliados en Europa, era otro tema que generaba inquietud en el Führer.

Luego de la derrota italiana en los territorios africanos que terminan con su repliegue en El Aghelia, en enero de 1941 y el avance de los ingleses sobre la región de Cirenaica, ya en territorio libio, Hitler decide intervenir en el conflicto africano para de alguna manera mantener las tropas inglesas ocupadas en esa región y no permitir el envío de tropas hacia otros frentes.

Los ingleses mientras tanto se habían frenado en Tobruk a la espera de refuerzos, puesto que estaban muy alejados de sus bases de aprovisionamiento y las tropas habían sufrido el castigo de los combates en el desierto, a pesar de la victoria. Victoria que se había constituido en la primera resonante para los aliados desde el inicio de la guerra.



Erwin Rommel.



Estrecho de Gibraltar.

Pero Hitler no iba a permitir a las tropas aliadas saborear durante mucho tiempo la victoria ya que en febrero de 1941 desembarca en Trípoli el cuerpo especial acorazado alemán Afrika Korps, comandado por el general Erwin Rommel, cuya habilidad para el manejo de las fuerzas acorazadas le permitirá a los alemanes reconquistar la región de Cirenaica en solo dos semanas y obligar a las fuerzas británicas a replegarse hasta la ciudad de Tobruk donde quedaron cercadas el 12 de abril de ese año.

Características de La Guerra del Desierto

Con la introducción de Hitler en el territorio africano se profundiza el conflicto en el desierto, que se caracterizó por un continuo "ida y vuelta" debido a los avances y retrocesos de las tropas de uno y otro bando, aliados y fuerzas del Eje, sobre el territorio en conflicto. Se trató de una guerra de movimientos con desplazamientos de tropas a través de un terreno hostil que obligó a desplegar nuevas estrategias.

El traslado de los carros de combate se ve dificultado por la acción de la arena. La falta de obstáculos naturales llevó al empleo de minas en los campos de lucha y el calor y la dificultad del traslado no permite a las tropas alejarse mucho de las bases de aprovisionamiento.

Uno de los parámetros de esta guerra tiene que ver con la gran cantidad de prisioneros capturados en ambas fuerzas lo cual era producto de la velocidad con que se efectuaban los ataques y las grandes extensiones de terreno que dejaban muchas veces aisladas a tropas completas.



Convoy alemán en Libia.

Uno de los parámetros de esta guerra tiene que ver con la gran cantidad de prisioneros capturados en ambas fuerzas.



Soldados alemanes toman prisioneros a soldados ingleses.

A pesar de los inconvenientes para uno y otro bando, la guerra en África habría de prolongarse por dos años, a los que deben sumarse los meses en los cuales ingleses de las colonias e italianos se habían enfrentado entre agosto de 1940 y febrero de 1941, con la misma dinámica de avance y retroceso de fuerzas.